Andueza reclama a Bildu en el homenaje a Froilán Elespe que «pida perdón» a la sociedad

El PSE recuerda en un acto en el cementerio de Lasarte-Oria que «el dolor y el terror eran parte del día a día» de los conceiales socialistas

A. GONZÁLEZ EGAÑA

SAN SEBASTIÁN. Como cada 20 de marzo desde hace veinte años. el PSE-EE no faltó ayer a la cita con la memoria de su compañero Froilán Elespe. En el cementerio de Lasarte-Oria, el teniente de alcalde de la localidad asesinado por ETA tal día como ayer de 2001 recibió un emocionado homenaje de su familia, amigos y compañeros socialistas entre

los que se encontraba la vicelehendakari segunda y líder del PSE-EE, Idoia Mendia.

Fue Eneko Andueza, secretario general del partido en Gipuzkoa, el encargado de glosar a Elespe y quien recordó que el «dolor y el terror» eran parte del día a día de su amigo Froilán y del resto de ediles socialistas en los pueblos v ciudades de Euskadi. Eran «personas corrientes» en las que «cada uno de nosotros nos veíamos reconocidos», v eran «representantes de sus ciudadanos». Andueza reivindicó la memoria de quienes, como Elespe, estaban en política con el «único ánimo de mejorar la vida de la gente que les rodeaba» y lo hacían «de acuerdo con sus ideales».

Andueza aprovechó el aniversario para pedir «a los nacionalistas», en referencia a EH Bildu, «que dejen de poner el acento en determinadas cosas, se miren un poco en su interior y reconozcan la responsabilidad que han tenido, como parte de ese entorno que nos acosaba, que nos amenazaba y nos asesinaba». Y que asuman, dijo, «la responsabilidad que han tenido en el dolor causado». Les reclamó

La familia socialista se reunió al cumplirse el veinte aniversario de su asesinato a manos de ETA que sean «valientes» y que, «de una vez por todas, reconozcan lo que hicieron», que pidan «perdón a esta sociedad y condenen el terrorismo, que nos tuvo sumidos en años oscuros».

«Asesinato cobarde»

Mendia evocó el asesinato «cobarde» de su compañero de partido. «Siempre en nuestra memoria los socialistas que, como Froilán Elespe, creyeron en las instituciones y defendieron con su compromiso las libertades de todos«, escribió en Twitter. En el homenaje se dieron cita los hijos de Elespe, Josu y Andoni, y otros familiares. Este año la viuda de Froilán, Tomasi Pelaz, prefirió no asistir.

Estuvieron también presentes el delegado del Gobierno en Euskadi, Denis Itxaso; los diputados forales José Ignacio Asensio, Harkaitz Millán v Rafaela Romero; el presidente del PSE-EE de Gipuzkoa, Miguel Buen; el expresidente del PSE-EE Jesús Eguiguren; el alcalde de Lasarte-Oria, Agustín Valdivia; los exalcaldes, Ana Urchueguia y Jesús Zaballos y los concejales de la localidad.



Un hijo deposita flores en la tumba de Froilán Elespe al cumplirse el veinte aniversario de su asesinato a manos de ETA. José MARI LÓPEZ